
平成 29 年度花巻市大迫地域協議会（第１回）会議録 

１ 会議の日時及び場所 

（１）日 時  平成２９年５月１日（月）午後２時～３時３０分 

（２）場 所  大迫総合支所 ２階 大会議室 

２ 出席委員（出席９名、欠席６名） 

 

・傍聴者 なし 

 

区分 団体及び役職名 氏 名 住 所 出欠 

（１） 

公共的 

団体 

から 

推薦 

された 

  者 

花巻農業協同組合 女性部大迫支部長 菊月 美智子 亀ヶ森 ○ 

花巻市森林組合 大迫事業センター所長 高橋 純一 外川目 欠 

花巻商工会議所 大迫支部会長 山影 義一 内川目 欠 

花巻市社会福祉協議会 大迫支部運営委員 佐藤 格(会長) 亀ヶ森 ○ 

花巻市大迫地域区長会 会長 藤原 秀基(副会長) 内川目 欠 

大迫地区コミュニティ振興会 会長 菊池 利和 大迫 ○ 

内川目コミュニティ会議 副会長 藤原 英彦 内川目 ○ 

外川目地区コミュニティ会議 会長 佐々木 政行 外川目 ○ 

亀ヶ森地区コミュニティ会議 会長 髙橋 正克 亀ヶ森 ○ 

（２）学識経験を有する者 

小松 健次郎 内川目 ○ 

瀬川 行夫 大迫 欠 

菅原 美智子 大迫 ○ 

佐々木 和宏 大迫 ○ 

松坂 一人 外川目 欠 

畠山 昌子 大迫 欠 

（３）公募による者 応募なし － － 

花巻市 所属 役職名 氏 名 出欠 

建設部 部長 赤平 勝也 ○ 

都市政策課 課長 佐々木 賢二 ○ 

     〃 公共交通係長 粒針 満 ○ 

     〃   〃 主査 高橋 和司 ○ 

教育委員会小中学校課 学校給食管理室 次長 大川 広行 ○ 

     〃 〃    主査 亀谷 泰子 ○ 

大迫総合支所 支所長 藤田 哲司 ○ 

地域振興課 課長兼地域振興主幹 畠山 敬志 ○ 

市民ｻｰﾋﾞｽ課 課長兼市民ｻｰﾋﾞｽ主幹 石ケ森 浩一 ○ 

地域支援室 地域支援監 黒沼 寿夫 ○ 

地域振興課 課長補佐（地域づくり担当） 清水 賢子 ○ 

     〃 課長補佐（産業担当） 八重樫 泰人 ○ 

     〃 課長補佐（建設担当） 佐藤 充 ○ 

市民ｻｰﾋﾞｽ課 課長補佐 高橋 一雄 ○ 

地域振興課 主任主査兼地域づくり係長 佐藤 健 ○ 



 

３ 議 題（説明及び審議事項） 

（１）花巻市地域公共交通網形成計画（案）について（諮問） 

（２）大迫学校給食センター事業について 

 

４ 議事の概要 

 開会に先立ち、新委員：藤原 英彦（内川目コミュニティ会議より推薦）へ辞令 

交付を行った。 

本会議の成立報告（花巻市地域自治区設置条例第９条第２項） 

（１）開 会    （地域振興課長） 

（２）会長あいさつ （佐藤格会長） 

（３）説明及び審議  議長（佐藤会長）が進行 

  ①花巻市地域公共交通網形成計画（案）について（諮問） 

  （赤平建設部長から佐藤会長へ諮問書を手渡した） （説明：都市政策課高橋主査） 

  ②大迫学校給食センター事業について   （説明：学校給食管理室大川次長） 

（４）その他 

  ①大迫地域の振興等について   （説明：地域振興課長） 

 

 

主な質疑の内容は、次のとおり。 

①花巻市地域公共交通網形成計画（案）について（諮問） 

（佐々木和宏委員） 

 石鳥谷の予約乗合バスの所有者と料金設定をお知らせ下さい。 

（粒針公共交通係長） 

 タクシー会社の所有です。現在、石鳥谷の料金は一律４００円での運行です。 

 

（菊池利和委員） 

 予約乗合バスは地域内のみの運行ですか？バス５路線に対し乗合バス４台なのは？ 

また、これまでの地域説明会の状況、反応をお知らせ下さい。 

（粒針公共交通係長） 

 現在は、地域内のみの運行を想定している。地域間は幹線の路線バスを維持しなが 

ら繋いでいく。また、バス路線に関係無く、予約に応じてジャンボタクシーが走り 

回るイメージで、石鳥谷では３台で運行しています。 

 大迫での地域説明会は、予約乗合バスに関係する質問や要望がほとんどでした。 

地域外へも走るようにならないかとも意見がありましたが、現在、想定している 

「地域内は予約乗合バス」「地域間は幹線の路線バスを利用」を説明しました。 

 

（佐々木和宏委員） 

 大迫で一番必要なのは、高齢者や免許が無い人の通院だと思う。これらの手段を考え 

て頂きたい。 

（粒針公共交通係長） 

 これから開催するワークショップ等で、更に皆様の意見要望をいただきながら、予約 

乗合バスをより良いものに作り上げていきたいと思っています。 

 



 

（菊池利和委員） 

 現在、路線バスが走っていない沢沿いの奥の道に、予約乗合バスが入りますってなれ 

ば、以前より良くなったという実感が湧くと思う。 

（粒針公共交通係長） 

 予約乗合バスは、様々な運行の仕方があるので、どういう運行が良いか意見を伺い 

ながら考えていきたいと思います。 

 

（藤原英彦委員） 

 観光客等、他の地域から大迫に入ってくる方の交通対策は？早池峰山の観光客が 

減らないよう考えてほしい。 

（粒針公共交通係長） 

 観光面の課題は残っていると考えている。観光関係者と協議しながら検討します。 

 

（佐藤格会長） 

 岩手県交通には、長年に渡りスクールバスや町づくり等に協力を頂いているが、現在 

では、県内をみてもめずらしい街なかの大迫バスターミナルについてはどうなるのか？ 

（粒針公共交通係長） 

 今回の計画には記載が無いが、大迫バスターミナルの維持管理についても検討する 

こととなります。 

 

（佐藤格会長） 

 大迫地域は、他地域と比べて交通網が大きな課題である。大迫と他とを連絡する路 

線を確保しなければならない。このマスタープラン計画を早く進めて早期に問題を解 

消する事が大切と思う。事業実施の詳細は、これからのワークショップ等で更に検討 

することとなるが、今回の諮問については、原案を了とする旨を答申することとして 

よろしいか？ 

（出席委員） 

 異議なしの声。 

 

 

②大迫学校給食センター事業について 

（菊池利和委員） 

 行事等で一部の学年が抜けると、給食が出なく他の学年が弁当対応となり、負担を 

感じていると聞いたことがある。 

（学校給食管理室亀谷主査） 

 関係者で調整会議を行っているので、そういった事態は減ると思います。 

 

（髙橋正克委員） 

 見学通路とあるが説明願います。 

（学校給食管理室亀谷主査） 

 ガラス張りで子供たちが調理員と同じ目線で見学でき、食育指導できる施設です。 

 

 



 

（菅原美智子委員） 

 調理員５～６名は、新規の雇用者か？継続の方か？ 

（学校給食管理室亀谷主査） 

 現在、それぞれの学校にて勤務している方が移行すると思うが、業者へ委託している 

事なので、会社の方で本人の意向を聞きながらの対応になります。 

 

 

（４）その他 

 ①大迫地域の振興等について 

（地域振興課長） 

 事務局で整理、集約したうえで、今後の地域協議会の進め方の参考にしますので、 

アンケートの記載と提出をよろしくお願いいたします。 

 

 

（５）閉 会   （地域振興課長） 

 


